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ポストにベストで、 

  Let’s Scouting!! 
 
今年は 世界スカウトジャンボリー

これが、 
ジャンボリーの 
ロゴマークだよ。 
 
よどきた からは 
６名参加するよ 

 
 
 
去年は楽しく、スカウティングできたかな？ 
今年は、卯年。ピョンピョン元気に 

遊びましょう。 



広めよう！ 

  スカウティングの楽しさを みんなに！！ 

 ～合同隊の活動を通して、スカウト活動を活性化する～ 

地区協議会長 村 瀬 達 明 

 

新年あけましておめでとうございます。 

新しい気持ちで、希望を持って新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。 

この一年、スカウト・スカウト保護者・リーダーの皆さんが力を合わせて 

努力し、そして、スカウト運動を応援してくださる多くの方々のご支援を得て、スカウト運動を広

めていきたいと考えています。よろしくお願いいたします。 

 

☆ 今、合同隊の活動は・・・？ 

「スカウトの今は、今しかない！」のです。 

私達リーダーは、今いるスカウトに、スカウト活動の楽しさと良さを体験させるために、少人数

の隊を臨時に合同隊に編成して、合同隊活動の実験に取り組んでいます。少人数では体験できない、

スカウト教育の中心である班制教育を行うために合同隊を編成し、進級・野外活動を保証するため 

今いるスカウトのために、リーダーの皆さんが知恵を出し合い、工夫し合って合同隊活動のより

良き推進のためにご尽力いただくことを期待しています。 

そして、平成２４年の大阪連盟キャンポリーには、各隊が標準隊で参加できることを目指しまし

ょう。 

 

☆ 新しい目標へ向かって！ 

スカウティングは、スカウト活動を通して夢と希望と感動を与えてくれます。 

私達リーダーは、スカウトと共に、常に先を見据えてスカウト活動に取り組んでいきましょう。 

 

さて、次の目標は？ 

・２０１１年（H２３） 第２２回世界スカウトジャンボリー（スウェーデン） 

・２０１２年（Ｈ２４） 大阪連盟キャンポリー（信太山） 

・２０１２年（Ｈ２４） 第１１回日本アグーナリー（滋賀県希望が丘） 

・２０１３年（Ｈ２５） 第１６回日本ジャンボリー（山口県きらら浜） 

・２０１４年（Ｈ２６） 第８回日本ベンチャー２０１４ 

・２０１５年（Ｈ２７） 第２３回世界スカウトジャンボリー（山口県きらら浜） 

 

スカウトの皆さんは、これらの大会に参加する計画を立てましょう。 

・自分の参加意欲（気持ち）を持つ！ 

・スカウト技能の向上をはかる（進歩） 

・費用の計画を立てる（保護者と相談） 

 

とにかく参加することによって、新しい自分の夢や希望が広がり、新しいあこがれがわいてきま

す。スカウトだからできることにチャレンジしてください。 



標準隊を目指して 

地区委員長 片山 和俊 

 

新年あけましておめでとうございます。 

昨年は、大阪連盟としてカブラリーが４月２９日に堺の大泉緑地公園

で、１０月にはベンチャースカウトによるエコフェスタが長居公園で行

われ、それぞれ成功をみました。 

また８月２日～９日には、霊峰富士山麓の静岡県朝霧高原で第１５回

日本ジャンボリーが開催され多くの指導者やスカウトが参加をしました。 

今年は３月２１日～２９日に実施される第６回ハワイレインボーキャンプに、地区から３人のベ

ンチャースカウトが参加します。また７月２３日～８月９日にスウェーデンで開かれる第２２回世

界スカウトジャンボリーには、地区から指導者３人、ベンチャースカウト３人の合計６人が参加し

ます。このように多種多様な行事に、積極的に参加をする皆さんが多いことはとても喜ばしい事だ

と思います。 

 

さて、昨年大阪連盟では再生プログラム委員会が発足し、次のようにさまざまな取り組みが提言

されています。 

 標準隊を目指す具体的活動をすべての隊が行う 

 「元気サポートシート」活用の徹底 

 複数隊による活動の推進 

 地区の団支援機能の充実 

 スカウト活動を「知らせる」・「見せる」・「理解してもらう」活動の推進 

 

地区としては、これらの事をしっかりと実践していくとともに、大阪連盟キャンポリーへの標準隊

での参加を目標として、今年も合同隊のプログラムを推進していくことになります。 

 

※大阪連盟キャンポリー 

 日程 平成２４年８月１３日～１８日（５泊６日） 

 場所 陸上自衛隊信太山駐屯地及び大阪市立信太山野外活動センター 

その他詳細については、これから決まっていきますので、地区としての取り組み方も同時に

検討していく予定です。 

 

班制教育や進歩制度など、いわゆるスカウト教育法の重要性が見直されている昨今、私達指導者

はスカウトに対して 

 育み（守り育てる） 

 育てる（成長させる） 

 教える（諭し導く）  をしっかりと実践することが大切だと思います。 

 

これからも皆様と手を携えて、より良いスカウティングを目指して頑張ってまいりますので、本

年も何卒よろしくお願い申し上げます。 



大きくジャンプ！ 

コミッショナー 北村英治 
 
新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願い申し上

げます。 
昨年８月は、第１５回日本ジャンボリーが全国から集まった約２万人

のスカウトたちによって静岡県朝霧高原にて開催され盛り上がりまし

た。今回は２０１５年に山口県山口市・きらら浜で開催される第２３回

世界スカウトジャンボリー（世界１６０の国と地域から約３万人の青少 
年が集まり、約２週間のキャンプをしながら「世界の仲間」と国際交流とプログラムを行う大会。）

を視野に入れた長期キャンプとして開催され、多くの淀川北地区のスカウト仲間も参加されました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
スカウトのみなさん 
 ４年後の世界スカウトジャンボリーは１４歳から１７歳のスカウトが参加することができますが、

１人でも多くのスカウトが参加していただきたいと思います。言葉も習慣も違う外国のスカウトで

すが、スカウトは世界共通のことばです。今、ビーバースカウト諸君はカブスカウトとして見学に

行くこともでき、ベンチャースカウトは、外国スカウトと共に大会スタッフとして参加することが

できるチャンスがあります。世界に向けて一歩前進していただきたいと思います。そのためには、

日ごろからの集会には休まず、健康でキャンプ技能やスカウト技能を修得しなればなりません。外

国語も必要としますので、今から学校の勉強もがんばって欲しいと思います。 
 
指導者のみなさん 
 世界スカウトジャンボリーへ多くのスカウトが参加してもらうためには、スカウトの登録人数を

増やすことが必要になります。スカウトが楽しめるプログラムの提供が大きな鍵になります。スカ

ウトの夢と希望を実現させるには一人ひとりの努力と協力が大切であります。班制教育と進歩制度

は世界共通のスカウト教育であります。平成２４年には大阪連盟キャンポリー、平成２５年には第

１６回日本ジャンボリーとスカウトにとって楽しい時期が訪れました。 
 
うさぎ年をむかえ、スカウトも指導者も大きくジャンプしてほしいと願っております。 



 
 
 
 
 
１０月３１日(日)、長居公園にて大阪連盟「エ

コフェスタ２０１０」が行われました。当日は台

風の接近もあり開催が危ぶまれましたが、多くの

スカウトが参加してくれました。ありがとうござ

いました。 
「エコフェスタ」は、ベンチャースカウト自身が企画からたずさわってきました。今回、淀川北

地区となにわ地区が合同ブースを担当するということで、両地区合同の会議を何回もかさね、プレ

エコフェスタを経ての開催になりました。私達のブースは３R の解説やそれに関する○×クイズを
行いました。当初の心配をよそに、すごい行列ができるほどの大盛況に終わりました。他地区でも

牛乳パックでの作品や様々な企画がありました。多くの参加者が来ていただくことで、ベンチャー

スカウトによい刺激になったと思います。ただエコのことを楽しく知ったり体験するだけではなく、

ベンチャースカウトの活動や成長も見ていただけたと考えております。エコフェスタの後、反省会

と懇親会も行われ、なにわ地区とのさらなる交流もできました。ＶＳスカウトにとって、とても学

びの多いものであったと思います。 
少し残念であったのはすべての団のベンチャースカウトの参加がなかったことです。このエコフ

ェスタを契機にまたＶＳ活動がさらに活発になっていってほしいと思います。 
これからもＶＳ活動へ一層のご支援をよろしくお願いいたします。 

 
 
 
 
 
平成２２年１２月１１～１２日に吹田市自然交流体験

センターにて開催されました。 
淀川北地区から 石原知明（７２団）長嶋拓馬（７９団）

の２名が地区代表で参加しました。 
地区フォーラムを１０月３日に開催し、地区採択文を掲

げての参加です。今年はエコフェスタが同時展開される中、

新しいサブテーマが急遽出てきて、議論を重ねる時間が少

なく上手く行くか心配でした。 
１６地区ＶＳ３１名が一同に選ばれてきた中で、堂々と

議長役に立候補して選ばれた、長嶋君（７９団）が最後ま 
で立派に議長を務めあげました。石原君（７２団）も４つに分かれたグループリーダーで趣旨を的

確に捉え、鋭い意見を連発していました。 
最後に、全国フォーラム代表に長嶋君が立候補しましたが惜しくも落選しましたが、今回の経験

が彼らの今後のステップになった事は言うまでもありません。本当にご苦労様でした。 



 
 
 
新年あけましておめでとうございます。よどきたスカウトの皆さん、どのようにお正月を過ごされ

ましたか？さて、今回のクイズは、とある隊の集会前の様子です。 
 
由良隊長  新年明けましておめでとう！ 
スカウト  あけましておめでとうございます。 
由良隊長  みんなお正月はどのように過ごしたかな？夜更かしとかせえへんかった？  
三松くん  大晦日の夜はお父さん達と初詣に行ったから元日はお昼まで寝ててん。 
由良隊長  そっか、じゃ初日の出は見てへんな。 
三松くん  お昼のニュースで見たで。どこの初日の出やったっけ？ 
由良隊長  じゃ、【問題①】大阪の初日の出は何時何分だったでしょうか？ 
穴地さん  ハ～イ！７時００分！！ 
松野さん  私は７時０５分やと思う。 
西 く ん  ちがうで！６時５５分頃ちゃうかな？だって冬至過ぎたら早くなるんやで！？ 
由良隊長  難しい言葉知ってるな。冬至過ぎたら昼の時間は長くなるけどな。 

じゃ【問題②】初夢っていつ見る夢の事かな？ 
三松くん  はい！はい！大晦日から元旦に見る夢！ 
穴地さん  私は元日から２日に見る夢やと思う。 
村田くん  １月３日！夜更かししてて全然寝てなかったもん。 
松野さん  初夢で見たらいいものがあるって聞いた事あるけど何かな？ 
由良隊長  いちふじ（一富士）、二○○三なすびと言ってな、縁起の良い物を初夢で見ると 

良いらしいで。【問題③】さて、二の○○とは何やと思う？ 
穴地さん  なんかヒントないですか？ 
由良隊長  プロ野球チームの名前に関係あるかな？ 
西 く ん  タイガースやからトラ！！ 
三松くん  ホークス！ホークス！ぜったいタカやって！ 
村田くん  じゃツバメ？スワローってツバメやんな？ツバメの巣って高級食材やろう？ 
松野さん  村田くんって、いつも食べることばっかりやな！ 
村田くん  ほっといて！ 
由良隊長  ぼちぼち集会始めよか。 
【問題①】 大阪の初日の出は何時何分だったでしょうか？ 

（１）７時００分  （２）７時０５分  （３）６時５５分 
【問題②】 初夢はいつ見る夢の事でしょうか？ 
       （１）大晦日から元旦に見る夢 （２）元日から２日に見る夢 
       （３）何日でもとにかく初めて見る夢 
【問題③】 一富士二○○三なすびの○○とは何でしょうか？ 
       （１）トラ  （２）タカ  （３）ツバメ 



 
 
 
 
 
昭和２５年（１９５０）１１月２８日 日本連盟に加入が

承認され、大阪第２１隊として誕生したまさしくその日に、

西中島小学校にて大阪第２１団の創団６０周年記念式典を行

う事ができました。これもひとえに創団を果たした先達や発

展させた先輩方のおかげと感謝いたします。 
 また当日ありがたくも、多くの来賓のみなさまに加え、友団のスカウト、ＯＢの方々、そして 
１４ＮＪの時にホームスティに来たアルゼンチンのスカウト、カミーラさんにも参加していただき

ました。ＯＢの方々から飛び入りの歌のプレゼントもあり、楽しく素晴らしい式典となりました。 
 私ども大阪第２１団はスカウトの減少傾向に歯止めがかかった現在、特にスカウトの確保と国際

化に力を入れているところです。これまでの歴史をふまえ、これからの１０年２０年にむけてより

良いプログラム、ボーイスカウトでないとできないプログラムを提供し、より多くの子供たち、保

護者の人達にボーイスカウト運動に参加してもらえるようにがんばって行きたいと考えています。 
これからも変わらぬご支援、ご指導をよろしくお願いします。 

 
 大阪第２１団 団委員長 由良 孝典 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

富士章に挑戦して 
９４団 ベンチャー隊 津村 暢彦

 
アワード取得プロジェクト 
《体力づくり・スポーツ》  Let’s Go 淡路島   ２泊３日サイクリングキャンプ 

《高度な野外活動》   日本一の高みへ    富士山 登山 
 
 
 私は、山があるから登ると言うように、富士

章があるから取る事を目指しました。 
 私の周囲では「具体的に何をすればよいのか

わからない。」と言う声をよく聞きますが、幸い

にも私は企画探しにあまり苦労しませんでした。 
私は上記の３つのプロジェクトアワードに挑

戦しましたが、淡路島にサイクリングに行った

のは、趣味がサイクリングだったから。富士山

に登ったのは隊長の「富士章を取るんなら一回

は富士山に登っとかんと、」という冗談から。刀

を作りに行ったのは、「プロジェクト X」という
テレビ番組を見て、興味をもったからです。 
大事なのは、何事にも興味を持ち、とりあえ

ずやってみる、というフットワークの軽さです。 
アワードの中で、最も印象に残っているのは

《高度な野外活動》で挑戦した富士登山です。

二つ目のプロジェクトだったので一つ目のプロ

ジェクトより質の高いものを目指そうと必死で

した。独創性に富み、登山技術の向上を目的と

し、日本一の山を目指し、下調べを始めました。 
おきてを取り入れたかったので、「スカウト

は質素である」を取り入れ、最小限の費用をめ

ざして、青春１８キップで６時間かけて静岡へ

向かう激安ツアーを計画しました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 《専門・得意分野の探求》 THE 伝統工芸   刀づくり  

 
悪天候で日の出を見る事も出来ず、登山途中

の計画していた実験もことごとく失敗しました

が、この失敗から学ぶ事はとても多くありまし

た。 
このプロジェクトは自分の中では、菊章の延

長線上にあり、特殊な状況下での技術だけでな

く、日常生活におけるちょっとした知恵も私に

与えてくれました。 
 
ちなみに、今年の

８月再度富士登山

に挑戦しました。 
 
 
また、富士章を取得して、スカウト活動に対

する意識が変わりました。それまで、プロジェ

クトは単に楽しさだけを最優先に自分のやりた

いことに全力で取り組んでいただけでしたが、

書類作成の過程でどれだけ多くの人々にお世話

になっていたかを再認識させられました。 
私の富士章には周囲の数え切れない大人の

方々や多くの友達の協力によって成り立ってい

ます。この確かな事実を忘れないように、ここ

で得た経験が将来にうまく活かす事が出来たら

いいと思います。 
 
これから富士章を取ろうとする皆さんには理

想を高く持ってプロジェクトに望んで欲しいと

思います。今はまだベンチャー、例え結果が伴

わ無くとも、その過程で何か得るものがあるは

ずです。私が得たものは行動力でした。今回の

富士章取得で更に行動範囲が広がりました。私

はこれからも前へ前へと進んで行くつもりです。 



 
 

９４団 
椙原 隆史 君 

９４団 
新田 浩之 君 

９４団 
横田 和樹 君 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 今回 ９４団より３名の菊スカウトが誕生しました。これからは菊スカウトの名に恥じないよう、

他のスカウトのお手本となるようなスカウト活動を送って下さい。 
 
 
 
 
みなさんは初夢見ましたか？正確には覚えていますか？が正しいのかな？ 
今年１年良い年でありますように！ 
 
【問題①の答え】 （２）７時０５分 

日本では 1年で一番遅い日の出の時刻は冬至を過ぎて 1月上旬だそうです 

 

【問題②の答え】 （２）元日から２日に見る夢 
       鎌倉時代では立春を新年の始まりと考えることが多かったため、節分から 

立春の夜に見る夢を初夢とされていたようです。 

 
【問題③の答え】 （２）タカ 
       さまざまな説があります。代表的なものとしては・・・ 
       駿河の国（現在の静岡県）での名物をあげた。 
       徳川家康が住んでいた駿河の国で高いものをあげた。などなど 
        
 
 
 
 
 
 
 
 



 
■ボーイスカウト講習会が行われました■ 
日  時：平成２２年１０月２４日（日） 
場  所：豊里連合会館 
主任講師：石原 有紀子 氏 
参加者数：淀川北地区 １３名 
和やかな雰囲気の中、各セッションは無事に

修了いたしました。これからの新しい指導者の

仲間が増えたことと思います。 

 
■リーダーフェスティバルが行われました■ 

日  時：平成２２年１１月６～７日 
場  所：吹田市立自然体験交流センター 
主任講師：古木 千尋 氏 

 
■安全フォーラムが行われました■ 

日  時：平成２２年１１月２８日（日） 
場  所：近畿大学 

 
 

 

■ユニセフ ハンド・イン・ハンドが行われました■ 
  日  時：平成２２年１２月２３日（祝） 
       １３：００～１４：００ 
  場  所：梅田三井住友銀行前 
  参 加 団：９団、２１団、７２団、７９団 

梅田の阪神百貨店横でカブ隊、ビーバー隊の 

スカウト２１名、指導者１６名が参加しました。 

毎日新聞 12/24 付け朝刊の地域面に掲載されました。 

 

□大阪女子マラソン奉仕を行います□ 

日  時：平成２３年１月３０日（日） 

場  所：長居公園周辺を担当します。 

 

 

 

                          

 

 

 

 



 
 
□炊事章講習会を行います□ 

日  時：平成２３年２月１３日（日） 

場  所：グリーンスポーツセンター（予定） 

主任講師：未定 

 

 
 

 

■森の教室を開催しました■ 

日  時：平成２２年１１月２１日（日） 

場  所：豊里中央公園 

   パタパタフクロウ・ガイコツ・傘袋ロケットの作成を行いました。 

多くの子供達に、スカウト活動の楽しさを伝えられたと思います。 

 

 

 

 

■レインボーキャンプ参加者が内定しました。■ 

注）これは、去年の写真です。虹がわかるかな？ 

参加者：由良 捺美（２１団） 

石原 寛隆（７２団） 

北野 妙（１３８団） 

   ハワイの自然の中で、すばらしい経験を積み、 

一回り大きく成長してきてください。 

 

 

 新年、明けましておめでとうございます。 

 昨年は、７２団の５０周年、２１団の６０周

年と、地区としても喜ばしい事の多い年でした。 

 今年もいくつかの団が記念式典をされるみた

いです。継続は力なりと申しますが、式典は自

団のスカウト活動を見直し、さらに発展させる

良い機会となることでしょう。今年は各隊、各団独自のプログラムが展開できる年です。来年の大

阪連盟のキャンポリー（Ｈ２４年８月１３日～１８日）に向けて、楽しく価値のある１年にしまし

ょう。 

 

追伸：広報委員会に新しく強力な（？）メンバーが加わる事が決定しました。 

   淀川北地区では、知らない人はいないと言えるほどのお方です。その正体は、次回（９１号）

で発表します。ご期待下さい。 

 


